

Congress of Local and Regional Authorities of Europe

2nd Session (Addendum 2)

Resolution 26 (1996)¹ on guidelines for reviewing the official procedures for appointing national and special guest delegations to the CLRAE

Amending the Rules of Procedure of the Congress

The Congress,

1. Whereas Articles 2, 4.2, and Transitional Provision No. 1 of the Charter of the CLRAE lay down a number of criteria which CLRAE members must meet;
2. Whereas in keeping with Transitional Provision No. 2 of the Charter of the CLRAE the Committee of Ministers had approved, on a provisional basis and for the first period of two sessions, the procedures for appointing national delegations to the CLRAE;
3. Whereas under Article 3 of the Charter of the CLRAE representatives and substitutes to the CLRAE are appointed by an official procedure specific to each member State, which the CLRAE must approve in conformity with the principles contained in its Rules of Procedure;
4. Whereas the experience gained in the last two sessions makes it possible for the CLRAE to develop the above-mentioned principles so as to make the Charter's criteria clearer and more precise;
5. Whereas the Bureau approved on a provisional basis on 21 December 1995 the report presented by Lady Farrington and Mr Chénard;
6. Bearing in mind Rule 47 on Revising the Rules of Procedure of the CLRAE;
7. DECIDES to re-examine Transitional Provision No. 1 of the Charter, on membership of the

1. Discussion and adoption by the Standing Committee of the Congress on 15 April 1996 (see Doc. CG (2) 22, Part I Res, draft Resolution presented by Lady Farrington).

Congrès des pouvoirs locaux et régionaux de l'Europe

2^e Session (Addendum 2)

Résolution 26 (1996)¹ sur les directives pour la révision des procédures officielles de désignation des délégations nationales et d'invités spéciaux auprès du CPLRE

Amendements au règlement intérieur du Congrès

Le Congrès,

1. Considérant que les articles 2, 4.2 et la première disposition transitoire de la Charte du CPLRE établissent une série de critères que doivent remplir les membres de cet organe;
2. Considérant que, conformément à la 2^e disposition transitoire de la Charte du CPLRE, le Comité des Ministres avait approuvé, à titre intérimaire et pour la première période de sessions, les procédures de désignation des délégations nationales auprès du CPLRE;
3. Considérant que l'article 3 de la Charte du CPLRE prévoit que les représentants et les suppléants au CPLRE sont désignés selon une procédure officielle propre à chaque Etat membre et qu'il appartient au CPLRE d'approuver lesdites procédures conformément aux principes contenus dans son règlement intérieur;
4. Considérant que l'expérience acquise pendant la première période de deux sessions du CPLRE lui permet de développer les principes mentionnés ci-dessus, afin d'apporter des éclaircissements et précisions aux critères définis dans la Charte;
5. Considérant que le Bureau a approuvé le 21 décembre 1995, à titre provisoire, le rapport présenté par Lady Farrington et M. Chénard;
6. Compte tenu de l'article 47 du Règlement intérieur du CPLRE sur la révision de celui-ci;
7. DÉCIDE de réexaminer la première disposition transitoire de la Charte sur la composition de la

1. Discussion et adoption par la Commission Permanente du Congrès le 15 avril 1996 (voir Doc. CG (2) 22, Partie I Res, projet de résolution présenté par Lady Farrington).

Chamber of Regions, at the end of the six-year period foreseen in the said provision; to this end it asks the working group on Regionalisation in Eastern and Central Europe to take stock of the state of regionalisation in all the countries which apply the criteria laid down in Transitional Provision No. 1 – be they in Eastern and Central Europe or elsewhere.

8. DECIDES to complete the Rules of Procedure of the Congress as follows:

Rule 2

- Add the following at the end of paragraph 1, 2nd section, after "... shall inform the Secretary General of this procedure...":

"The procedure should make sure that the delegation to the CLRAE has the full confidence of the country's local and regional authorities and its political parties as people who would best represent them all."

- Add the following at the end of paragraph 1, 3rd section:

"and in these Rules of Procedure".

- Add the following after the first sentence of paragraph 2:

"The composition of all national delegations to the Congress shall be submitted to the Bureau for approval six weeks before the opening of the Plenary Session to which they apply."

- Add the following sections between the third and fourth sections of paragraph 1:

"The membership of each member state's delegation in the CLRAE shall be such as to ensure:

- a) a balanced geographical distribution of representatives from the member state's territory
- b) equitable representation of the various types of local and regional authorities in the member state;
- c) equitable representation of the various political forces in the statutory bodies of local and regional authorities in the member state;
- d) equitable representation of women and men in the statutory bodies of local and regional authorities in the member state;

"Where a member country, on the basis of Article 2, paragraph 1 of the Charter, wishes to send to the CLRAE delegates who do not hold a local or regional electoral mandate but are directly respon-

Chambre des Régions à l'issue de la période prévue de six ans et charge à cet effet le groupe de travail sur la régionalisation en Europe centrale et orientale créé par cette Chambre de dresser pour cette date un bilan de la régionalisation de tous les pays qui appliquent les critères définis dans ladite disposition transitoire, qu'ils soient en Europe centrale et orientale ou non.

8. DÉCIDE de compléter le règlement intérieur du CPLRE comme suit:

Article 2

- Ajouter à la fin du paragraphe 1, alinéa 2, après «Chaque gouvernement fait connaître sa procédure au Secrétaire Général»:

«La procédure devra garantir que les pouvoirs locaux et régionaux et les partis politiques de l'Etat membre accordent leur entière confiance aux membres de la délégation du pays au CPLRE, estimant qu'ils sont les mieux à même de les représenter tous.»

- Ajouter, à la fin du paragraphe 1, alinéa 3:

«et dans le règlement intérieur».

- Ajouter ce qui suit après la 1^{re} phrase du paragraphe 2:

«La composition des délégations nationales auprès du CPLRE est soumise à l'agrément du Bureau six semaines avant l'ouverture de la prochaine session plénière à laquelle elle s'applique...»

- Ajouter ce qui suit entre les alinéas 3 et 4 du paragraphe 1:

«La composition de la délégation de chaque Etat membre du CPLRE devrait assurer:

- a) une répartition géographique équilibrée des délégués sur le territoire de l'Etat membre;
- b) une représentation équitable des différentes catégories de collectivités locales et régionales existant dans l'Etat membre;
- c) une représentation équitable des différents courants politiques présents dans les organes des collectivités locales et régionales de l'Etat membre;
- d) une représentation équitable des femmes et des hommes présents dans les organes des collectivités locales et régionales de l'Etat membre;

«Lorsqu'un pays, sur la base de l'article 2, paragraphe 1 de la Charte, entend envoyer au CPLRE des délégués non détenteurs d'un mandat local ou régional électif mais directement responsables

sible to a local or regional elected body, its official procedure for appointing the delegation should state it openly. The procedure should also contain a closed list of the offices which entail such a direct responsibility."

- Add a new paragraph 1 bis, as follows :

"In order to keep track of the progress towards an equitable representation of women and men in the CLRAE, national delegations shall inform the Bureau of the CLRAE of the percentage of women and men present in the statutory bodies of local and regional authorities in their respective country. Where appropriate, delegations shall also submit information about the presence of women in associations of local and regional authorities."

"In order to keep track of the balance of political forces within national delegations, the latter will inform the Bureau of the CLRAE of their members' political affiliation."

- In paragraph 2, second sentence, replace the words "on the eve of each ordinary session" by the words "five weeks before every ordinary session".

- Add a new paragraph 2 bis, as follows :

"To qualify for CLRAE membership as a person directly responsible to an elected local or regional body, prospective members should, in practice :

- i. depend on the political trust of an elected local or regional body or hold a mandate which can be revoked by such an organ, and
- ii. have the right to participate in a political decision-making body as a full member."

- Add a new paragraph 2 ter, as follows :

"The CLRAE Bureau shall understand that the term 'local or regional elected body' in Article 2 of the CLRAE Charter refers to an executive body or a political assembly made up of the people's elected representatives, which is a statutory body of a public local or regional authority"

devant un organe local ou régional élu, il devra le mentionner expressément dans la description de la procédure officielle de désignation, en énumérant les fonctions conférant à la personne qui les occupe la qualité de « responsable direct devant un organe local ou régional élu ».

- Ajouter un nouveau paragraphe 1 bis, libellé comme suit :

« Afin de suivre les progrès dans le sens d'une représentation équitable des femmes et des hommes au sein du CPLRE, les délégations nationales informent le Bureau du CPLRE du pourcentage de femmes et d'hommes présents dans les organes statutaires des collectivités locales et régionales de leur pays. Le cas échéant, les délégations l'informent également de la présence de femmes dans les associations de collectivités locales et régionales. »

« Afin de permettre au CPLRE de constater l'équilibre des forces politiques au sein des délégations nationales, celles-ci informent le Bureau du CPLRE de l'affiliation politique de leurs membres. »

- Dans le paragraphe 2, deuxième phrase, remplacer les mots « la veille de chaque session ordinaire » par les mots « cinq semaines avant chaque session ordinaire ».

- Ajouter un nouveau paragraphe 2 bis, libellé comme suit :

« Pour pouvoir participer au CPLRE en qualité de responsable devant un organe local ou régional élu, les candidats devront, dans la pratique :

- i. dépendre de la confiance politique d'un organe local ou régional élu ou détenir un mandat pouvant être révoqué par un tel organe, et
- ii. avoir le droit de participer aux travaux d'un organe politique décisionnel en tant que membres à part entière ».

- Ajouter un nouveau paragraphe 2 ter, libellé comme suit :

« Le Bureau du CPLRE interprète l'expression "organe local ou régional élu" de l'article 2 de la Charte du CPLRE comme désignant un organe exécutif ou une assemblée politique composé de représentants élus directement, et étant un organe statutaire d'une collectivité locale ou régionale de droit public. »